

DECLARACION

Recomponer las condiciones para aprender y enseñar

Como resultado de una serie de políticas que implican la retirada del Estado de los territorios y el aumento de la desigualdad, nuestras infancias y adolescencias quedaron expuestas y en condición de absoluta desprotección.

Hoy, seguimos asistiendo a una serie de eventos que dan cuenta de lo que están sufriendo las comunidades educativas. En definitiva, lo que está en juego es el derecho a vivir y a convivir en una cultura de paz.

A comienzos de año vimos cómo aspectos de convivencia emergían en los centros educativos. El Informe Aristas dejó al descubierto que más de un cuarto de los estudiantes se sienten inseguros en el centro educativo y en su entorno.

Las últimas semanas han sido dolorosamente relevantes por los episodios de violencia e inseguridad que se dieron en los centros educativos y en las comunidades que los rodean, llegando al hecho inédito de vivir un asalto con armas dentro del aula.

Fruto de un brutal repliegue del Estado, su matriz de protección social, la ausencia de políticas de seguridad y una clara omisión de la política educativa, se profundizó un proceso de naturalización de rapiñas, agresiones entre estudiantes y agresiones a docentes.

Las respuestas del gobierno pasan por seguir colocando a docentes y estudiantes como parte del problema, sin enfrentar la ausencia de acciones y políticas con un enfoque integral que aborden las consecuencias de la pandemia y las omisiones del propio gobierno.

Es momento de ocuparse, de hacerse cargo, de que el gobierno tome decisiones. **Es momento** de priorizar a las infancias, adolescencias y sus familias. **Es momento de asignar** todos los recursos necesarios para resolver las urgencias de la Educación Pública uruguaya.

Es momento de construir oportunidades y de blindar nuestro futuro con políticas claras, inversión y respaldo a las comunidades educativas para mejorar las condiciones de vida de nuestra gente y asegurar el derecho a la vida y a la educación.

No hay más atajos.

MESA POLITICA NACIONAL DEL FRENTE AMPLIO
Montevideo, 28 de agosto de 2023